

NOTAS Y COMENTARIOS

Luces entre sombras

Notas sobre el Latín

Los que nos dedicamos a los estudios clásicos sentimos que desfallecen nuestras fuerzas cuando la polémica, el recelo, el desprecio nos envuelven o se lanzan despiadados sobre nuestro esfuerzo y labor de cada día. Por esto nuestro pecho recibe nuevo aliento cuando una voz humana o la voz más potente de los hechos nos advierten que aun palpita la vida en ese cuerpo que muchos llamaron muerto: ¡Qué gozo si fuera verdad que «nuestro muerto» disfruta de perfecta vida! ...

Estamos satisfechos por haber oído la voz del «hombre» y la voz de la historia grabada en monumentos que no perecen.

LOS CERTAMENES LATINOS EN ROMA

Con diferencia de pocos días se han celebrado aquí los certámenes latinos llamados Capitolino y Vaticano. El primero, que por estar amparado por las máximas autoridades de Roma, recibe el nombre del símbolo más expresivo de la antigua Roma —el Capitolio—, se ve siempre reducido a un mínimo esplendor en su típico carácter de monumento literario, absorbido por otras atenciones y realidades que en la misma circunstancia y ceremonia realzan la conmemoración del Natalicio de Roma.

Nosotros, los españoles, estamos de enhorabuena porque uno de los vencedores del certamen es el entusiasta P. Félix Sánchez Vallejo, de la Compañía de Jesús, que hace diez años se presentó también a concurso, y en pugna con el mismo vencedor de este año, el Profesor Teobaldo Fabbri, consiguió el segundo premio. La prosa del P. Félix en sus